



Páramoebene (Llanura del Guines) auf Cuba.

## Einleitung.

Als im Jahre 1522, am 6. September, Juan Sebastian del Cano mit der Victoria in den Hafen von San Lucar de Barrameda einlief, war die erste Weltumsegelung während drei Jahren vollendet. Zwar kehrte von den fünf Schiffen, welche gemeinschaftlich zu diesem großen Zwecke aus jenem Hafen ausgelaufen waren, nur dieses eine zurück; zwar war der unsterbliche Unternehmer dieser ewig denkwürdigen Fahrt, Fernando de Magelhaens, mit dem größten Theile seiner Mannschaft dem Geschick erlegen; dennoch war das gesteckte hohe Ziel erreicht. Die Menschheit wußte fortan, daß der nach Westen segelnde Odysseus von Osten zurückkehre, daß die Erde nichts als eine meerumgürtete, vom Oceane gegliederte Kugel und somit jedem neuen Unternehmer erlaubt sei, auf diesem Urwege der Natur zu jedem beliebigen Gestade zu gelangen.

Diesmal noch sollte derselbe Versuch im 16. Jahrhunderte gemacht werden.